

La reaparición de Bruno Philippi: “Vamos dando palos de ciego de un lado para otro”

Empresario y expresidente de Sofofa fue reconocido con el grado de Doctor Honoris Causa por parte de la Universidad Andrés Bello (Unab), en reconocimiento de su larga trayectoria académica. En su discurso, dijo que el país requiere más diálogo público-privado y criticó los retiros de fondos desde las AFP.



GUSTAVO ORELLANA

—Se caracteriza por el bajo perfil y por sus escasas apariciones públicas, pero el empresario, expresidente de Sofofa entre 2005 y 2009 y exdirector y ejecutivo de diversas empresas, Bruno Philippi, reapareció y lo hizo con todo.

Este miércoles, Philippi recibió el grado Doctor Honoris Causa por parte de la Universidad Andrés Bello, donde ejerce como profesor, reconocimiento basado en su trayectoria académica de ya varias décadas. En la ocasión, además de agradecer el gesto de dicha casa de estudios, entregó su visión sobre cómo ve el país, asegurando que las reformas necesarias para la marcha del país podrían tener que hacerse de nuevo, debido a que han cambiado las condiciones.

“El desarrollo sostenido requiere de eficiencia y equidad, postergar lo segundo hará muy difícil desarrollarnos en forma estable y sólida (...) Es necesario hacer un verdadero esfuerzo para tener mucho más diálogo público-privado, con visiones de largo plazo, para ponernos de acuerdo en el país

que queremos”, señaló Philippi, quien, además, planteó que el país tiene diversas reformas pendientes, algunas de las cuales han tardado tanto que se hace necesario hacerlas de nuevo.

“Algunas reformas son nuevas y otras se han ido postergando, otras que ni siquiera las hemos empezado, y la dinámica del sistema implica que muchas de las reformas que existieron habrá que hacerlas todas de nuevo porque las condiciones cambiaron. Para esto es indispensable la actitud y el liderazgo”, subrayó el expresidente de Sofofa.

Philippi, además, fue crítico respecto de la conducción del país, asegurando que el país ha ido “dando palos de ciego”, y expuso como ejemplo los retiros de fondos de los afiliados desde las AFP.

“(Como país) vamos dando palos de ciego de un lado para otro, y realmente tratando de construir sobre una organización cada vez más volátil. El impulso imperante en este momento no es el desarrollo y la consolidación, sino que la reparación, y esto en todo el mundo, no solo Chile, proveer lo necesari-

o a los desventajados e intentar alguna redistribución de reparto de renta de la sociedad, por cualquier medio, sin importar mucho las consecuencias de largo plazo que esto tenga”, indicó el extimónel de Sofofa.

“La destrucción de los fondos de pensiones, a través de estas reparticiones parciales que se hacen, y la destrucción consecuente del mercado de capitales eventualmente si seguimos por este camino es una consecuencia de lo mismo”, complementó Philippi en su discurso de agradecimiento, que fue hecho de manera virtual y emitido a través del sitio *web* de la casa de estudios.

SU HISTORIA ACADÉMICA Y EMPRESARIAL

La trayectoria de Philippi fue reconocida por las autoridades de la universidad, que resaltando su aporte a la academia en la Universidad Católica y la promoción en la formación de postgrado e investigación realizada a lo largo de su carrera profesional.

“Su interés y preocupación por la ciencia lo llevó en su minuto a promover la iniciativa y diseño de crear en Conicyt el Fondo

de Desarrollo de Ciencia y Tecnología (Fondecyt), destinado a financiar proyectos de investigación, fondo que ha sido fundamental para el auge de la investigación que ha tenido el país en el sector científico y tecnológico”, dijo Juan Antonio Guzmán, presidente de la junta directiva de la Unab.

Philippi inició su carrera académica como profesor e investigador en Ingeniería de Sistemas de la Universidad Católica en 1967, y luego profesor titular y director de Desarrollo en la misma universidad. Además, ha sido miembro de los consejos directivos y juntas directivas de universidades como la Universidad Técnica Federico Santa María, Universidad de La Serena y Universidad Finis Terrae, entre otras.

En materia laboral, fue el primer secretario ejecutivo de la Comisión Nacional de Energía (CNE), desde 1984 hasta 1990. Fue presidente del directorio de Gener, de Telefónica CTC Chile y participó en el directorio de Icare, entre otros como Aguas Andinas, Grupo Security, Transelec y Magotteaux. ●